

SUPER EROS

Conférence sur la sexualité avec Madame XX et Monsieur XY



Durée : 50 min

Spectacle adressé aux collégiens et Lycéens (à partir de la 4^{ème})

La Volubile

Synopsis :

Madame XX et Monsieur XY viennent vous parler de Sexualité, sujet parfois tabou, parfois gênant, parfois drôle. Mais surtout, une thématique qui traverse le temps, les générations et qui évolue avec la société et ses réalités. Beaucoup d'ados se demandent comment « bien » faire l'amour. Il n'existe pas de cours ou de guide pour savoir comment faire parce que la sexualité n'est pas une question de performance, ni de normes ! Parlons surtout de consentement, pour éviter les violences, les abus et les incompréhensions.

Abordons de façon libre ce sujet si beau et si délicat, savoir comment se protéger et protéger l'autre

Sujets Abordés :

Qu'est-ce que la sexualité ?
Définition

Ados- puberté- hormones et transformation physique, psychique

La première fois

Prévention violence sexuelles, Harcèlement

Discrimination violences et phobie LGBTQIA+

Infection Sexuellement transmissible

Protection, contraception

Consentement



Note d'intention

En tant que comédien et père de jeunes adolescentes, je me suis demandé comment aborder le sujet de la sexualité avec mes enfants, et de manière générale avec les ados. Avec l'équipe de création nous nous sommes alors questionnés sur une forme théâtrale adaptée.

Nous avons également consulté les attentes du ministère de l'éducation nationale sur ce sujet.

À partir de là, nous avons fait le choix d'une écriture collective pour rassembler un maximum d'informations, en discuter et cibler les contenus.

L'idée de départ était de créer un spectacle tout terrain qui puisse aussi bien jouer dans un théâtre que dans une salle de classe.

Il est fondamental pour nous de ne pas être moralisateur, ni trop didactique tout en apportant des connaissances, sous forme de conférence et de mises en situation théâtralisées.

Les comédiens deviennent tout à tour conférenciers et personnages, jouant des situations qui arrivent à des adolescents ou qui pourraient leur arriver : questionnement sur l'orientation sexuelle, questionnement autour de la première fois, attitudes face aux IST, risque de Grossesse, consentement...

Nous avons fait le choix d'utiliser un style de jeu burlesque, un jeu décalé pour faciliter la prise de contact avec les Ados. Nous utilisons aussi la vidéo et l'illustration.

Toutes les scènes créées viennent également alimenter la discussion débat qui suit la représentation.

En effet, le spectacle sera suivi d'une discussion avec des personnes ayant des connaissances sur le sujet (référents sexualité de chaque établissement, personnes de l'ALS -Association de lutte contre le Sida- sur la région lyonnaise). Les comédiens prendront également part à ces discussions et pourront eux aussi répondre aux questions des jeunes.

Cette conférence burlesque est avant tout un spectacle à destination des Ados, ouvrant à la réflexion et au libre arbitre, décomplexée et sensible avec la volonté de répondre à leurs préoccupations, leurs inquiétudes en apportant des informations réelles.



Adrien Perez, metteur en scène

Extrait de texte

XX- Bon ben moi ça m'a donné faim toutes ces émotions (*elle sort un sandwich*)

XY- Mais qu'est-ce que vous faites ?

Rangez-moi ça c'est pas l'heure pour ça

XX : Oui mais j'en ai envie

XY : C'est pas parce que vous avez envie que c'est possible, nous sommes en pleine conférence et puis c'est pas l'heure du goûter. Apprenez à vous retenir enfin !

XX : J'y arrive pas, c'est tellement tentant...

XY : Mais attendez, imaginez qu'on dise la même chose mais en parlant de sexe

XX : Ah oui, d'accord

XY : Rangez-moi ça c'est pas l'heure pour ça

XX : Oui mais j'en ai envie

XY : C'est pas parce que vous avez envie que c'est possible nous sommes en pleine conférence et puis c'est pas l'heure pour ça. Apprenez à vous retenir enfin !

XX : J'y arrive pas, c'est tellement tentant...

XY : Bien mais calmez-vous, enfin !

Nous utiliserons également le support vidéo

Vidéo tournée pour des ados avec des ados sur le thème de l'orientation sexuelle

Tournage en septembre 24

Distribution :

Jeanne : Maïa Perez

Noah : Matys Pereira

Billie : Marjoline Thivolle Cazat

Nora Khadraoui

Avec la participation de : Izïa Eyraud, Teïlo Eyraud, Justin Mantelin, Thaïs Perez, Téo Vigouroux, Djongo Vigouroux, Gaïa Leroy, Olivia Ferrer, Maël Teyssonniere, Lucas Teyssonniere, Guéric Donnier Valentin et Carla Lombard.



Camille Hudry, Comédienne

Camille Hudry intègre la Scène sur Saône, centre de formation de l'acteur à Lyon, de 2007 à 2011. Elle crée, plusieurs spectacles comme : « Princesse Nîme et Prince



Aldo », « La Femme Ourse », et dernièrement « Histoires de branches » en tant qu'auteur, metteuse en scène et comédienne. Elle a toujours été intéressée par le public adolescent, elle travaille pour le collège, lycée multilingue Ombrosa, pendant 8 ans. Elle joue dans le spectacle Tristan et Yseult de Paul Edmond pièce à destination des classes de collège.

Elle s'intéresse en parallèle à la pédagogie, et enseigne au Lycée J.B de la Salle pour l'option théâtre de 2013 à 2016. Elle intervient aux Scènes Autrement à Lyon et à Irigny ainsi que dans différents collèges ou lycées lors de « Grands Jeux » autour de l'histoire du théâtre. Cette année, elle participe à la conférence burlesque sur la sexualité à destination des collèges, lycées pour la Compagnie La Volubile.

Thierry Chevallier, comédien

Avant d'être acteur Thierry CHEVALLIER a exercé différents métiers, principalement dans le domaine de l'éducation à l'environnement, en emmenant pendant 10 ans des enfants et des adolescents à la découverte de la nature. Depuis 2017 il travaille avec plusieurs compagnies et a coécrit plusieurs spectacles portant notamment sur le développement du libre arbitre, les préjugés ou encore le harcèlement en milieu scolaire. Pour lui les spectacles sont avant tout un outil éducatif pour permettre une réflexion individuelle. Cette dernière création avec la compagnie « La Volubile » s'inscrit dans ce registre et répond aux questionnements souvent soulevés par les jeunes lors des débats qui suivent ses interventions.



Marion Roger

Marion Roger fait ses études à l'Ecole Européenne Supérieure de l'Image à Angoulême ainsi qu'une année aux Beaux-Arts d'Helsinki en Finlande. Elle travaille actuellement à plusieurs projets de commande d'illustrations (livres, affiches, jeu de tarot...) et d'animation (teaser vidéo de spectacle). Elle réalise des fresques et travaille à création de spectacles (théâtre d'ombres, dessin live...). Son projet personnel d'édition *Cosmographie*, débuté en 2020, est une série dessinée réflexive et poétique sur nos émotions, le quotidien, la relation à soi et à l'autre et la communication... Elle réalise l'affiche pour Super Eros.

Pauline Bourret,

Petite fille d'Ebéniste, passionnée par les travaux manuels, le dessin et la couture.

En 2005, un diplôme d'infirmière en poche, elle part travailler dans des services très



variés. De 2013 à 2015, elle rénove une maison, se forme aux enduits terres, pose de terres cuites et continue d'explorer le travail du bois. En parallèle, elle donne des cours de Sciences Médico-Social et biologie humaine au Lycée Marc Seguin à Annonay (07).

Elle cofonde la Cie la Volubile avec Adrien Perez et réalise les décors et les costumes de *Déboires*, *Fillette*, *Ô* et *Super Eros*. Pour cette création, elle participe à l'écriture et mets son expérience d'infirmière et de professeur en Lycée au service du projet : *Super Eros*.

Adrien Perez

Adrien Perez est comédien, déformé à Lyon: La Scène sur Saône et le FRACO de Didier Vignali avec la pédagogie de Heinz Lorenzen.

Acteur et Cocréateur de « Brainstorming, Quand l'entreprise s'emballa », p'tit Molière de la mise en scène et p'tit Molière d'honneur à Paris en 2013.

Il glisse sur une peau de banane et tombe nez à nez sur Alberto Nason qui l'embarque dans les spectacles hauts en couleur de la commedia dell'arte (un Revizor, Arlequin valet de 2 Maîtres, Un Amour de Psyché).

Il pratique le clown sous différentes formes (théâtre, cabaret, concert) et le burlesque dans « un clou, une porte » avec son complice Louis Cahu.

Au théâtre avec L'Effet Biz'arts, La Faute à Voltaire, Le Lien Théâtre, Monsieur Cheval et Associés, le théâtre des Collines ou encore La Toute Petite Compagnie.

Aujourd'hui avec La Volubile (Auteur et acteur dans *Déboires*, *Fillette* et *ô*) et en partenariat avec Heinz Lorenzen (Théâtre Luzzi Ich Liebe Dich) pour la création de « Hôtel Cosmos ».

Il anime régulièrement des stages de Clown, Mime, Théâtre gestuel et burlesque (Scène 7 Lyon, FNCTA , Conservatoire Ardèche Musique et Danse, Théâtre de la Croix Rousse, Clinique psychiatrique, MECS...)



Ateliers en lien avec la thématique

-Nous proposons des ateliers théâtre en lien avec la thématique, jeu de rôle/ théâtre Forum.

-Nous avons fait appel à Marion Roger (Illustratrice) qui va réaliser l'affiche du spectacle. Marion propose des ateliers de création Bd autour du thème de la Sexualité.

Un premier temps est consacré à des exercices ludiques explorant les codes de la BD (narration, dessin expressif, texte et lettrage...), puis un deuxième temps à une réalisation plus longue (collective ou personnelle) où chacun-e peut développer son imaginaire.

-Nous allons tourner une séquence vidéo qui sera intégrée dans le spectacle. Cette séquence va être tournée avec des ados sur le thème de l'orientation sexuelle. Nous proposerons également des ateliers écriture et tournage vidéo en lien avec la thématique.

Bibliographie

Film : *Les beaux Gosses* de Riad Satouff

Série : *Sex Education* créé par Laurie Nunn

Sextuto, Mesdames Productions

Livres :

Sexpérience de Isabelle Filliozat et Margot Fried-Fillozat

Tu n'es pas obligée de Ovidie et Diglee

Les enfants de la terre Jean M. Auel

Docteur Kapote

Télé-internet : Ovidie

Jeu : Ado-Sexo

Instagram : Women-stats

Orgasme et moi



Distribution

Ecriture collective

Interprètes : Camille Hudry et Thierry Chevallier

Mise en scène : Adrien Perez

Costumes, Accessoires et Regard : Pauline Bourret

Création musicale et Vidéo : Théodore Carriqui

Affiche : Marion Roger

Partenariats :

- L'ALS Lyon (Association Lutte contre le Sida)
- Espace Louise Labé, Saint Symphorien d'Ozon
- MJC du pays de l'herbasse, Saint Donat
- Quelques p'Arts CNAREP Boulieu les Annonay 07
- Communauté de commune Porte Dromardèche
- Département de l'Ardèche



La Volubile

150 route des sagnes Marsan, 07370 ECLASSAN
Email : compagnielavolubile@gmail.com

ARTISTIQUE

Adrien : +33 (0) 6 28 70 13 13
compagnielavolubile@gmail.com

PRODUCTION & DIFFUSION

Pauline : +33 (0) 6 58 22 16 78
lavolubile.production@gmail.com

ADMINISTRATION

Aurélien : +33 (0) 6 73 61 54 46
tracol.aurelien@gmail.com

www.lavolubile.fr

